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加拿大最大城市首位华裔女市长邹至蕙:
击败100个对手,当选多伦多市长

加拿大一场101人和一条狗参
选的多伦多市长选举，6月 26日有
了结果:华裔女候选人邹至蕙当选
多伦多市长，成为加拿大这座最大
城市的首位华裔女市长和有色人
种女市长，也是该市历史上第三位
女市长，她将担负起管理这座 260
多万人口城市的职责。

“一个豆荚里的
两颗政治豌豆”
现年 66岁的邹至蕙出生在中

国香港，13岁时与家人一起移居加
拿大多伦多。她在启动自己的市
长竞选活动时曾说，上世纪70年代
她和家人从香港来到多伦多时，这
里还是一座“希望之城”，仅靠母亲
一人在宾馆当服务员的收入就能
支撑全家的生活，但如今很多生活
在多伦多的人买不起房子，甚至很
多家庭想住补贴住房要等十几
年。“我们需要让人们负担得起城
市生活。”她说。

从圭尔夫大学艺术专业毕业
后，邹至蕙成为一名美术家。因为
热衷社区公益，她工作后积极参加
关爱社区弱势群体的公益活动，因
此进入具有左翼倾向的加拿大新
民主党的视野。1985年，邹至蕙在
新民主党的支持下进入多伦多公
立学校教育局，首度担任公职。

1988年，邹至蕙与同为市议员
的新民主党人杰克·林顿结婚。
1991年底，邹至蕙当选大多伦多地
区首位亚裔女性市议员。后来市
政改革，大多伦多地区变为多伦多
市，她继续担任市议员。邹至蕙在
多伦多市议会担任了14年议员，直
到 2005年才辞职并参选加拿大国
会议员。

1997年和2004年，邹至蕙两次
参加国会议员选举，但都以失败告
终。2005年，她辞去市议员以表决
心，与丈夫林顿一起备战国会选
举，最终夫妻二人双双当选国会议

员，成为加拿大历史上第二对同时
当选国会议员的夫妻。邹至蕙曾
在回忆录里说，丈夫是她的灵魂伴
侣，他们是“一个豆荚里的两颗政
治豌豆”。

在 2011年的加拿大国会选举
中，邹至蕙夫妇再次一起当选议
员，从2003年起担任新民主党党首
的林顿还率领该党首次成为加拿
大议会下院最大反对党。然而，林
顿当时已罹患癌症，在 2011年 8月
去世。之后，邹至蕙继续担任国会
议员，直至2014年辞职备战多伦多
市长选举。

邹至蕙主张社会平等，维护弱
势群体和少数族裔权益，主张高税
收、高福利和对富人征税，反对过
大的行政权力。她还是个务实派，
善于与不同党派、不同政见的议员
合作。而且，她在参加社区活动时
还经常会根据听众的情况，在英
语、法语和粤语之间切换。受她的
影响，丈夫林顿也会说粤语。

“努力确保华人社区
有个为他们发声的人”
2014年辞去国会议员后，邹至

蕙接连遭遇了两次失败:在同年举
行的多伦多市长选举中，尽管她被
视为“最受欢迎的候选人”，但得票
率仅排在第三；2015年，她在国会
选举中失利，未能再度当选议员。
在那之后，邹至蕙回归美术本行，
继续热衷社区公益事业。她还在
2016年成立了一家机构，为积极参
与政治的人提供培训。

今年 2月，自 2014年以来一直
担任多伦多市长的约翰·托里(庄德
利)承认与办公室一名工作人员有
婚外情，并宣布辞职，之后多伦多
启动新市长选举程序。

这场市长选举中有101人和一
条狗参选，创下候选者最多纪录。
这些人中既有多伦多前副市长、前
警察总长、市议员，还有一名 18岁

学生。至于那条狗，它是一只叫莫
莉的哈士奇犬，如果它当选，代表
它参加市政会议、履行市长职责的
将是它的主人托比·希普斯。之所
以会出现这种有趣的局面，缘于多
伦多市长竞选的门槛很低，只需要
250加元(约合 1367元人民币)的报
名费并征集250个支持者的签名。

在众多竞争对手中，政治经验
丰富、颇具人气的邹至蕙始终处于
领先地位。在一次采访中，她说自
己吸取了上次市长选举失利的教
训，这次将向选民展示真正的自
己，“这次我一定会做得更好”。

她还在竞选期间表示，如果当
选多伦多市长，将继续确保所有人
的需求得到满足，包括华人社区的
需求。“我的政治生涯始于协助华
人、越南人、柬埔寨人和老挝人在
加拿大寻找避风港。我花了很多
年帮助他们安顿下来、找工作和住
处、获得福利、与被困在难民营里
的家人团聚。从那时起，我一直努
力确保华人社区有一个为他们发
声的人。”她说。

在候选人众多、选票分散的情
况下，邹至蕙最终赢得 37.2%的选
票，击败了主要竞争对手、前副市
长安娜·贝里奥，成功当选多伦多
首位华裔女市长。在胜选演讲中，
邹至蕙告诉支持者们:“我将不懈努
力，建设一座更加关爱、负担得起
生活和安全的城市，让每个人都有
归属感。”

加拿大总理贾斯廷·特鲁多和
多伦多所在的安大略省省长道格·
福特分别已经通过社交媒体祝贺
邹至蕙胜选。不过，福特来自加拿
大进步保守党，，曾公开表示不支
持邹至蕙。面对一位政见不一的
省长，加上多伦多市民对治安恶
化、房价上涨、无家可归者增加等
民生问题的诉求，邹至蕙的挑战才
刚刚开始。

泰国春武里府芭堤雅市农普
鲁警察局 11日表示，10日在该国
南部一房屋的冰柜里，发现了失踪
一周的62岁德国地产大亨汉斯·彼
得·麦克（Hans Peter Mack）被肢
解为13块的尸体。据悉，受害人被
杀前可能受到了酷刑。

成都红星新闻报道，泰国警方
12日逮捕了两名涉案的德国人。
农普鲁镇警察局长塔威·库德塔拉
昂表示，一名 52岁的德国男子 11
日在曼谷被捕，一名47岁的德国妇
女当天早些时候向警方自首。这
两人被指控犯有谋杀罪，目前警方
仍在搜寻第三名嫌疑人。库德塔
拉昂此前曾表示，当局还发现麦克
的银行账户中有大量资金丢失，警
方认为这起犯罪与敲诈勒索有关。

泰国国家警察总署副署长素
拉切（Surachate Hakparn）表示，
第三名嫌疑人萨鲁克仍在逃亡。
嫌疑人背后有一个跨国犯罪网络，
该网络涉及毒品，利用泰国作为活
动基地。

素拉切称，跨国犯罪组织已经
盯上麦克一个月了。该组织转移
了麦克的资产，分散到大约10个犯
罪账户。警方认为这些持有犯罪
账户的人仍在泰国境内，并表示将
对犯罪账户所有者发出逮捕令。
素拉切指示泰国移民警察处理芭
堤雅和农普鲁区的所有跨国犯罪
网络，以防止此类绑架案件再次发
生。

《曼谷邮报》此前报道，麦克今
年 62岁，他的妻子是泰国人。7月
4日（麦克失踪当天），麦克曾约好
与妻子共进午餐，但一直到晚上10
时，麦克都没有回家，并发信息跟
妻子说还在商谈业务。其妻子表
示，她和麦克在一起的5年里，他从
来不会用发信息的形式跟自己联
系。后来，麦克一直没有回家，妻
子报案称麦克失踪。

7月 9日，警察在一处公寓停
车场发现了麦克失踪当天所开的
奔驰汽车。一名当地食品商贩表
示，这辆车几天前就停在这里，其
间她还看到有两名女子从车上下
来。

据调查负责人透露，这辆车的
座椅、仪表板、方向盘等多处发现
了使用冷却液和清洁剂的痕迹，并
表示：“这些痕迹是意图销毁证据
的表现，也间接表明了麦克的失踪

十分可疑。”
7月 10日，警察在监控录像中

看到可疑的一幕，应该是属于外国
人的一辆黑色卡车运送了一台冰
柜。跟随这辆卡车的行迹，警察找
到了位于曼谷东南部的芭堤雅的
出租屋，在出租屋的冰柜里发现了
麦克的尸体，其尸体已被肢解并装
入垃圾袋。据了解，这个冰柜与之
前在监控中看到的一样。

邻居表示，早在3个月前，这个
出租屋就住着麦克的德国朋友奥
拉夫和一位残疾的德国女子，两人
都是麦克的同事。随后，警方对这
两人进行了审讯，同时还审讯了另
外一名可疑的德国人。此外，警方
认为很可能有泰国人也参与了这
一起谋杀案。

据悉，这起案件的具体信息还
未披露，警方仍在调查中。

德国地产大亨殒命泰国：

尸体被肢解藏于冰柜 已有两嫌犯被捕
韩国专程赴日本抗议福岛核

污染水排海的议员团体 11日与
日本议员和民间团体举行会晤，
与会双方均表示，反对核污染水
排海。

日本共同社报道，日本社民
党党首福岛瑞穗 11日与访日的
韩国最大在野党“共同民主党”
以及无党派国会议员等在国会内
进行交流，就要求撤销东京电力
福岛第一核电站核污染水排海计
划达成一致。福岛瑞穗表示“为
了阻止排海，将尽全力在日本国
内唤起舆论”。

韩国议员尹美香谴责称“日
本政府欲走的道路是非常野蛮的
行径”，强调应探讨排海以外的
方法。福岛瑞穗也举出日本政府
2015年曾承诺“没有相关人员的
理解就不会做任何处置”，指出
并未获得渔业相关人士的理解。
福岛瑞穗还称“如果排放，将明
显违反承诺，没有正当性”。

大陆央视新闻报道，韩国议
员团体当日还与日本原子力市民
委员会开展交流活动，反对福岛
核污染水排海计划，并探讨了核
污染水除了排入海洋以外，还有
哪些处理方案。

日本原子力市民委员会的专
家委员表示韩方观点赞同，认为
核污染水排海的影响具有长期
性、复杂性，指出将核污染水一

排了之是不负责任的。日本专家
还向韩国议员代表介绍了数种更
为科学的核污染水处置方案。

委员会成员川井康郎说：
“把积存的核污染水进行砂浆固
化，这样的话就不用排入海洋
了。在地面上以固体的形态保
存，我们认为这是最好的方案。
核污染水不需要排海，还有其它
的处置方案。我们把这些方案，
向韩国共同民主党的代表团进行
了说明。”

座谈中，日韩两国参会人士
都表示，日本及周边国家的科学
家、环保人士都指出了核污染水
排海的危害，希望日本政府和东
京电力公司不要一意孤行，要听
取各方意见，审慎对待核污染水
的处置问题。

另据韩联社报道，韩国外交
部 11日表示，韩国希望派专家
常驻国际原子能机构 （IAEA）
在日本福岛第一核电站开设的办
事处，但尚未就此进行具体磋
商。韩外交部发言人说，为使国
民安心，韩方将与国际原子能机
构进行磋商，保障韩方持续参与
机构今后的活动。但因机构驻福
岛办事处的活动尚未敲定，现在
还不是进行具体磋商的阶段。韩
外交部称，政府对排海本身尚没
有正式公布赞成或反对的立场，
而是保持“慎重态度”。

韩议员团晤日议员与专家
一致反对核污染水排海


